

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

Regierungspräsidium Stuttgart stellt Stiftungsstatistik 2022 vor | 36 neue Stiftungen im Regierungsbezirk Stuttgart lassen das Stiftungsvermögen auf 6,7 Milliarden Euro ansteigen

11.05.2023

Regierungspräsidentin Susanne Bay dankt Stifterinnen und Stiftern



domoskanonos - stock.adobe.com

Das Regierungspräsidium Stuttgart (RPS) hat heute (11. Mai 2023) die Stiftungsstatistik für das Jahr 2022 vorgestellt. Im vergangenen Jahr wurden im Regierungsbezirk insgesamt 36 neue Stiftungen anerkannt, davon 20 gemeinnützige Stiftungen und 15 Familienstiftungen. Am 31. Dezember 2022 existierten unter der Aufsicht des Regierungspräsidium Stuttgart als Stiftungsbehörde 1.426 rechtsfähige Stiftungen des bürgerlichen Rechts sowie 19 Stiftungen des öffentlichen Rechts. Der Großteil der Stiftungen dient dabei gemeinnützigen Zwecken.

Trotz eines nur langsam ansteigenden Zinsniveaus ist die Zahl der Stiftungen auch 2022 weiterhin konstant gewachsen. Auch das Vermögen der betreuten Stiftungen ist deutlich gestiegen. Derzeit verfügen die beim Regierungspräsidium Stuttgart geführten Stiftungen über ein Vermögen von etwa 6,7 Milliarden Euro. Erst im Jahr 2020 wurde die Schwelle von 6 Milliarden Euro überschritten.

Regierungspräsidentin Susanne Bay zeigt sich erfreut über diese Entwicklung: „Es freut mich, dass auch gerade in schwierigen und herausfordernden Zeiten die Bereitschaft der Bürgerinnen und Bürger, einen wertvollen Beitrag für das Gemeinwohl zu leisten, weiterhin ungebrochen bleibt. Stiftungen übernehmen eine wichtige Funktion und fördern durch ihr solidarisches Tätigwerden den gesellschaftlichen Zusammenhalt. Hierfür gilt ihnen mein besonderer Dank.“

Die Aufgaben der im Stuttgarter Regierungsbezirk tätigen Stiftungen sind vielfältig und die einzelnen Stiftungen verfolgen

zumeist mehrere Stiftungszwecke. Auf die gemeinnützigen Stiftungen fällt ein Vermögen von knapp über fünf Milliarden Euro. Diese Stiftungen verfolgen und fördern verschiedene gemeinnützige Zwecke, über die Förderung der Altenhilfe bis zur Förderung der Wissenschaft und Technik. Sie unterstützen die Förderung sozialer Aufgaben dabei entweder unmittelbar selbst oder mittelbar als Förderstiftung durch die ideelle und finanzielle Unterstützung anderer gemeinnütziger Einrichtungen und Organisationen.

Die Verteilung der Stiftungen im Regierungsbezirk Stuttgart sowie der im Jahr 2022 anerkannten Stiftungen in den einzelnen Landkreisen können Sie der Stiftungsstatistik in der Anlage entnehmen.

Hintergrundinformationen:

Interessierte potenzielle Stifterinnen und Stifter können sich auf der Internetseite der Regierungspräsidien Baden Württemberg unter www.rp.baden-wuerttemberg.de beziehungsweise im [Themenportal Stiftungen](#) unter www.rp.baden-wuerttemberg.de > Gesellschaft > Stiftungen über die Möglichkeiten zur Gründung einer Stiftung informieren. Dort können auch Muster – beispielsweise zur Stiftungssatzung – heruntergeladen werden. Außerdem finden Interessierte dort eine umfangreiche Fragen- und Antworten-Liste (FAQ-Liste).

Die [Mitarbeitenden der Stiftungsbehörde im RPS](#) stehen potenziellen Stifterinnen und Stifter gerne für Fragen rund um das Stiftungsrecht als Ansprechpartner zur Verfügung.

Einen Überblick über die bei der Stiftungsbehörde im Regierungspräsidium Stuttgart geführten Stiftungen und deren Arbeit bietet das [Online-Stiftungsverzeichnis](#).

Anlage

[Stiftungsstatistik 2022 \(pdf, 513 KB\)](#)

Kategorie:

[Abteilung 1 Regierungspräsidentin Stiftungen](#)